

“Phlebologist today !”

Moraglia L.



Amis lecteurs, si vous lisez cet édito, vous êtes forcément un ami de la **Phlébologie française et francophone**, dont cette revue est l'étendard.

La **transition phlébologique** qui s'est opérée durant les 30 dernières années, nous impose une certaine connaissance de l'anglais scientifique, mais je suis de ceux qui pensent que nous devons défendre notre identité et donc soutenir la revue « **Phlébologie Annales Vasculaires** » (PAV) www.revue-phlebologie.org et la **Société Française de Phlébologie (SFP)**. www.sf-phlebologie.org

Ceci m'amène à vous parler d'une décision du dernier conseil d'administration de la SFP (décembre 2018) concernant les conditions d'accès au titre de membre titulaire.

Il s'agit ici d'une invitation à la phlébologie participative.

Vous êtes médecin vasculaire, ou chirurgien vasculaire à activité phlébologique importante, abonné à la revue « Phlébologie Annales Vasculaires », membre de la SFP depuis au moins 3 ans (à jour de cotisation !), vous participez régulièrement à nos congrès, vous pouvez donc demander de façon très simple votre titularisation. <https://www.sf-phlebologie.org/espace-medecins>

- **Ce statut de membre titulaire est une reconnaissance de la SFP**, société savante reconnue par les autorités de tutelle et les organes de la profession, **de votre investissement dans la vie de la société.**
- Vous pourrez afficher cette reconnaissance, vous serez inscrit dans l'annuaire général des membres avec un fléchage particulier, notamment sur vos pratiques interventionnelles.
- **N'hésitez pas à communiquer**, par le biais du secrétariat de notre société, vos critiques positives ou négatives, et vos suggestions.
- **Pour aller au bout de cette logique de phlébologie participative** vous pourrez vous investir encore un peu plus et vous présenter aux élections au conseil d'administration (prochaine échéance cet automne).
- Mais le simple fait de parler à vos amis médecins vasculaires de la grande vitalité scientifique de la SFP et de l'existence de notre revue Phlébologie Annales Vasculaires, est déjà un acte positif de phlébologie participative.

Revenons un instant sur cette **transition phlébologique** qui nous a mené d'une pratique basée sur l'expérience et le savoir-faire des grands Anciens, à une pratique en cohérence avec les progrès technologiques et les nombreuses preuves apportées par des études cliniques solides.

- Ceci a grandement contribué à l'émergence en France de la spécialité de Médecine vasculaire.
- Il ne s'agit pas d'opposer les Anciens et les Modernes, mais les temps changent, et sans renier l'œuvre de nos anciens maîtres, **il n'est plus possible d'être Phlébologue aujourd'hui** (Phlebologist today !) **avec les pratiques d'hier.**
- Pour cela la SFP recommande fortement d'appliquer dans le traitement interventionnel des saphènes et récidives les **Choix Pertinents** - CP - (« Choose wisely », in English) qui ont été publiés dans « PAV » fin 2018 (Phlébologie 2018, n° 3). http://www.revue-phlebologie.org/donnees/archives/affiche_article.php?cid=957
- D'autres CP viendront compléter ceux-ci, en particulier dans le cadre de la pratique de l'échodoppler veineux.

Être membre titulaire de la SFP c'est aussi évidemment s'engager sur cette voie responsable de la pertinence des soins.

Finalement être phlébologue aujourd'hui est devenu « un must », il y a encore beaucoup à faire, mais nous pouvons être fiers de ce qui a été déjà accompli.

“Phlebologist (today), and keen on it”.

Luc Moraglia,
Vice-Président de la SFP.

Phlébologie Annales Vasculaires (PAV) : www.revue-phlebologie.org

Société Française de Phlébologie (SFP) : www.sf-phlebologie.org
